

Dans ce silence, on s'anéantit, on adore ; on écoute Dieu qui nous parle ; dans cet anéantissement, l'âme se fond comme la cire sous la chaleur de la divine Charité.

On est attentif aux goûts, aux touches intérieures, à l'attrait de Dieu qui nous parle au cœur et on se montre fidèle à suivre en tout les inspirations de sa grâce.

La vie intérieure qui n'est pas autre chose que la présence de Dieu est une conversation *douce, intime, familière* avec Dieu, un saint repos de cœur sur son cœur.

Comment ne pas se laisser aller à la confiance, à un saint abandon, quand on considère la bonté de Dieu qui daigne s'abaisser jusqu'à nous et s'occuper de nous jusqu'à dans les moindres détails ? Alors on Lui parle comme on parle à un ami.

Nous tenir en présence de Dieu, c'est voir la main de Dieu, dans les choses visibles qui nous entourent.

Le ciel et la terre sont remplis de la magnificence de Dieu, rendons gloire à sa puissance, remercions-le de ses bienfaits.

C'est enfin tout faire, prières, travaux, repas, récréations, etc., par le mouvement de l'esprit de Dieu, uniquement en vue de sa volonté et de sa plus grande gloire sans avoir égard à soi ni à aucune créature.

Vous avez maintenant une idée de la présence de Dieu. Mais le chapitre IV, où nous en donnons la méthode pratique, vous fera bien mieux comprendre encore en quoi consiste ce saint exercice.

CHAPITRE II.

LA PRÉSENCE DE DIEU EST-ELLE POSSIBLE ET FACILE A TOUT LE MONDE ?

On peut se mettre en la présence de Dieu, s'entretenir avec lui dans tous les états de la vie. Une âme peut être aussi véritablement présente à Dieu, aussi séparée des créatures au milieu des villes, comme au fond des déserts. Le pâtre comme le roi, le négociant comme le cultivateur, le voyageur comme l'homme d'étude, le riche comme le pauvre, la mère de famille comme la vierge dans le cloître, tous peuvent penser à Dieu, lui parler, s'entretenir avec lui *familièrement*. L'ignorant comme le savant peuvent lire dans ce grand livre de la présence de Dieu : il n'y a qu'à le vouloir.

Quel est l'homme qui ne sait point dire à son ami :—